

EN BREVE

Presentación de la Escuela de Fútbol

BETIONDO

Esta semana se ha presentado en Ermua, en concreto en Betiondo, la nueva Escuela de Fútbol de la villa. Alrededor de medio centenar de chavales y chavalas del municipio y sus familias se reunieron en el campo de fútbol exterior de Betiondo para celebrar la constitución de esta escuela local

que no sólo entrenará a los jóvenes futbolista, «también trabajará la psicomotricidad, la técnica y la táctica, sin olvidar la educación deportiva. Queremos que adquieran conocimientos de convivencia en grupo». Los niños y niñas ermuarras, de entre 5 y 11 años, que la componen entrenarán a las órdenes del ex jugador del Ermua y coordinador de la iniciativa, José Barquero 'Pitu', Iván Quintas y Leire López.



Los primeros integrantes de la Escuela de Fútbol de Ermua. :: A. L.

Mañana se cierra la Feria de Oportunidades

ERMUA

La Feria de Oportunidades organizada por la ACHE en Ermua se está desarrollando estos días en Ermua y finalizará mañana. En esta ocasión los 'chollos' podrán encontrarse en más de 20 establecimientos comerciales de la localidad en los que los productos rebajados de precio convivirán con los de la nueva temporada para que el cliente tenga donde escoger.

Agosto ha servido para realizar diversas mejoras en Ermua

Todas las tareas previstas para el verano se concluyeron, salvo el cambio de pavimento de Cardenal Orbe, que durará 3 meses, y la fibra óptica

AINHOA LASUEN

ERMUA. Las obras de la plaza Cardenal Orbe y la instalación de la fibra óptica serán las dos únicas actuaciones que continuarán de entre las tareas realizadas durante el mes de agosto en las calles de Ermua.

Construcciones y Proyectos Pagar S.L., que se encarga de la labor de sustituir el pavimento de la plaza principal del municipio, debe concluir en 3 meses (las obras comenzaron el 1 de agosto) esta obra que costará 198.708,81 euros.

Se sustituirán las baldosas actuales por otras del mismo material, aunque con un espesor mayor para soportar la presión que ejercen los vehículos de carga y descarga y limpieza en la plaza.

Se prevé que las obras concluyan



La plaza ermuarra está sufriendo una serie de mejoras que comenzaron en agosto. :: A. LASUEN

antes de la San Martín Azoka, que se celebrará en noviembre.

Mientras tanto, muchas de las actividades que se llevan a cabo habitualmente en la plaza se organizarán en otros lugares del municipio o en el costado del quiosco de la plaza en el que no se desarrollen las obras. Es por ello que la sustitución de las baldosas se lleva a cabo por zonas.

Fibra óptica

La fibra óptica será otra de las ejecuciones que seguirá realizándose durante los próximos meses en las calles de Ermua. En la actualidad se remata la implementación en los

barrios en los que se ha trabajado durante el verano. Se ha instalado en Santa Ana, San Roque, Marqués de Valdespina, Izelaieta y Abeletxe.

Durante el mes de agosto también se ha ejecutado la adecuación del acceso al Instituto Uni Eibar-Ermua de Ongarai. Se trata de una iniciativa puesta en marcha como con-

secuencia de la solicitud de los escolares ermuarras en el último Pleno en el que se plantearon propuestas para mejorar la movilidad, entre ellas la adecuación del acceso a este centro escolar.

Esta obra se concluyó recientemente, manteniendo el mismo número de aparcamientos en línea y liberando una de las aceras de los vehículos estacionados.

Otra de las propuestas planteadas en este 'Pleno Txiki' fue la de la mejora de diversos aspectos del camino escolar hacia Eskolabarri. Durante el mes de agosto también se ha procedido a reforzar la señalización, tanto vertical como horizontal, y la instalación de pivotes en este camino. En la zona únicamente faltarían algunas labores de pintura que se desarrollarán tras la instalación de la fibra óptica en el barrio.

Agosto también ha sido un mes en el que se ha aprovechado para realizar reparaciones en las calzadas de Goienkale y Probaleku con nuevo hormigón impreso.

Se han acondicionado pasos de peatones con rampas y rebajes para las personas con movilidad reducida en la zona centro, se han realizado trabajos de pintura y limpieza en los colegios ermuarras, se han desbrozado zonas tanto por motivos de seguridad como por condiciones estéticas.

Para ello se ha contado con diferentes empresas o con la decena de operarios que trabajan en la actualidad en la Brigada de Obras municipal.

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS

SOS DEIAK 112
DYA 943 464 622

HOSPITALES

Hospital Mendaro 943 032 800
Ambulatorio de Eibar 943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua) 943 032 650
Ambulatorio de Ermua 943 032 630

POLICÍA MUNICIPAL

Eibar 943 708 424
Ermua 943 176 300

ERTZAINTZA

Eibar 943 531 700

BOMBEROS Toda la provincia

112

TRANSPORTES

Euskotren 902 543 210
Pesa Eibar 902 101 210
Lurraldebus
Bizkaibus 902 222 265

TAXIS

Eibar 943 203 071 y 943 201 325
Ermua 943 170 396

AYUNTAMIENTOS

Eibar (Centralita) 943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora) 010
Ermua 943 176 322

CARTELERIA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2
La delicadeza 22.30
El irlandés 22.30
A. Lincoln. Cazador de vampiros 3D 22.30

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n
Ellas 20.30

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.
Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora.
Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*.
Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de

15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*.
Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00* y 22.00*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.
Festivos: 7.45 y 18.00

PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.
Festivos: 11.00 y 21.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30.
Festivos: 12.00 y 19.00.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50.
Festivos: 12.30 y 19.30.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Y a las 21.55.
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Goikoetxea (Ibarkurutze, 7).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goienkale, s/n).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00 horas: Goikoetxea (Ibarkurutze, 7. Eibar).

DEBA

Los centros de Luzaro y Mendata ponen en marcha un nuevo curso escolar

Las clases comienzan para 748 alumnos

ION FERNÁNDEZ

DEBA. Las vacaciones ya se han terminado, y no solo para la mayoría de los trabajadores. Los alumnos de Luzaro y Mendata también han regresado a sus tareas. El curso escolar se puso en marcha ayer y toca aplicarse para volver a disfrutar de un verano tranquilo. En total, 748 alumnos han regresado a las aulas en Deba.

Luzaro acogerá durante los próximos meses a 564 pequeños, que comenzaron ayer con su horario inicial. Los estudiantes acudirán las primeras semanas únicamente por las mañanas, desde las 9.00 hasta las 13.00 horas. Posteriormente se pasarán a su jornada habitual, de 9.30 a 12.30 y de 14.00 a 16.00. En Mendata la situación es similar. Ayer los jóvenes y los profesores realizaron únicamente la presentación, no tuvieron clases formales. Ahora, durante todo septiembre, tendrán que asistir de 8.30 a 14.30, para a partir de octubre hacer un pequeño descanso en medio y disponer las lecciones de 8.30 a 12.45 y de 14.15 a 16.00.

Los niños se han presentado algo nerviosos en Luzaro, sobre todo los más pequeños. Ha costado que se metieran en la ikastola, pero a medida que han pasado los minutos se han desprendido de la pereza inicial. Han conocido a sus maestros, a sus compañeros de clase. En el pasillo de las instalaciones se han encontrado con una pancarta que en euskera les daba la bienvenida. A la hora de terminar, muchos padres se



Los alumnos de Luzaro ya conocen a sus compañeros. ANDER SALEGI



A la salida, los padres fueron a recoger a los niños. ANDER SALEGI

han acercado al centro para recoger a sus hijos.

Los mayores no tuvieron mucho ajetreo ayer en Mendata. Un día de presentaciones, que comenzó a eso

de las 11.00, y poco más. Estos alumnos ya acudieron más relajados, conociendo bien a los compañeros con los que van a compartir clase durante unos cuantos meses.

Los amistosos llenan la agenda del Amaikak Bat este fin de semana

DEBA. Se nota que la temporada cada vez está más cerca para las plantillas del Amaikak. Se presenta un fin de semana muy movido, en especial este sábado, cuando se lleven a cabo la mayoría de amistosos.

El conjunto de Preferente afronta mañana un nuevo torneo. Después de ganar el de Ermua, ahora disputará el de Mutriku. El campeonato se llevará a cabo a modo de triangular, en el que los debarras se medirán al equipo local y al Aurrera de Ondarroa. El primer partido lo tendrán contra los vizcaínos, comenzando a las 17.00 horas en el campo de San Miguel.

Las plantillas de División de Honor también apuran sus días. Los juveniles disputarán un amistoso este sábado contra el Kostkas en Errota Zar, a partir de las 12.00 horas. Los cadetes se desplazarán a Eibar para jugar en Umbe también mañana, a partir de las 11.00, ante el Eibartarrak. Los infantiles se pasarán al domingo, cuando en Errota Zar recibirán, a partir de las 11.00, su choque ante el Urki.

En el apartado femenino, las chicas de la categoría cadetes no se quedan atrás y tendrán su amistoso el sábado. El encuentro se llevará a cabo en Errota Zar ante el Zumaiako, a

partir de las 9.15 horas.

Deporte escolar

El Amaikak Bat se pone manos a la obra para sacar un equipo alevín de rendimiento de la Escuela de Fútbol. El club ha preparado una reunión hoy para los niños apuntados en el deporte escolar y nacidos en 2001 de Deba, Mendaro y Mutriku, así como a sus padres. La cita tendrá lugar en el Salón de Actos de Kultur Elkartea, a partir de las 19.00 horas. El objetivo será planificar la temporada del conjunto y hablar de las condiciones, por lo que se ruega máxima asistencia.

ONDARROA

La pesca de arrastre intensiva, modifica el relieve marino

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. Investigadores del Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) y de la Universidad de Barcelona han concluido que la pesca de arrastre intensiva ha modificado significativamente, en cuatro décadas, el relieve del fondo marino. Este arte de pesca es mayoritario en Ondarroa y es empleado por cerca de 30 barcos, con base en el puerto.

El estudio, publicado en el último número de la revista 'Nature', se centra en el impacto de esta actividad sobre el lecho marino de los caladeros de pesca del talud continental superior, entre los 200 y los 900 metros de profundidad.

Los resultados demuestran que el «arado» reiterativo de los sedimentos blandos del lecho marino por las artes de arrastre ha alterado la dinámica sedimentaria natural y ha suavizado y simplificado la morfología submarina original. El estudio se ha llevado a cabo en el noreste de la costa catalana, en concreto, en el cañón submarino de La Fonera, también denominado de Palamós. Allí, el equipo de investigadores ha empleado varios instrumentos oceanográficos para medir la puesta en suspensión del sedimento marino debido al efecto de arado que ejerce la pesca de arrastre.

Además, ha utilizado mapas batimétricos de alta resolución, que les ha permitido demostrar que los principales cambios en el relieve submarino se han producido en las zonas de actividad de la flota arrastrera, lo que contrasta con los sectores no frecuentados por la flota, que conservan su relieve natural, mucho más accentuado e irregular.

El arrastre de las puertas y redes sobre el fondo marino remueven y levantan las finas particu-

las que forman el sedimento superficial.

El investigador del CSIC en el Instituto de Ciencia del Mar de Barcelona, Pere Puig, ha explicado que «los taludes continentales, y en particular los flancos o las vertientes de los cañones submarinos, son regiones del fondo marino con una pendiente relativamente elevada y que tradicionalmente han sido explotadas por las flotas arrastreras».

«Con el paso de las artes de pesca, los sedimentos superficiales se levantan con facilidad y tienden a desplazarse en suspensión a favor de la pendiente», ha apuntado el científico, que ha añadido que así «se forman, una y otra vez, avalanchas de fango y nubes turbulentas cargadas de sedimento que se desplazan desde los caladeros hacia sectores situados a mayor profundidad, contribuyendo a la erosión y al remodelado de grandes extensiones de los taludes continentales, debido a esta actividad humana».

El artículo profundiza en la transformación morfológica de los taludes continentales por el impacto de la pesca de arrastre, comparándola con los cambios morfológicos causados por las actividades agrícolas en tierra firme. «Los caladeros de pesca en los taludes continentales serían el equivalente en el mar a un campo de cultivo en una ladera de una montaña que se ha arado de forma continuada hasta modificar su relieve original», ha detallado Puig.

Los científicos han llevado a cabo una recopilación bibliográfica de las principales zonas de pesca de arrastre intensiva en los taludes continentales de todos los océanos, con el fin de destacar el alcance global potencial de sus hallazgos.

ERMUA

Mañana se cierra la feria de las oportunidades

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Hasta mañana sábado en Ermua se ofrece la feria de oportunidades de los productos de la temporada de verano. La ACHE ha organizado una nueva edición de la feria de oportunidades que se desarrolla con la intención de ofrecer productos de temporada con descuentos se realizará en cada comercio participante en la iniciativa y en el horario habitual de la tienda, ya que en esta

ocasión se desarrolla en los propios establecimientos.

En la feria participan veinticuatro establecimientos ermutarras, que son Arinka, Calzados Eva, Calzados Eder, Doan, Angela, Esteban Vieco, Guipur, Gutiérrez, Izagirre, Marisa, Margel, Nane, Ramos Moda, Vintage, Cocoliso, Dulce Bebé Peques, Juana Mari, Bolsos Sagardui, Yonari, Artarrai, Colchonería Etxedreams, Peluquería Marfil y Cable Spot.

La propuesta persigue dar salida a los stocks del producto que no haya sido vendido ni en temporada ni durante las rebajas. Cada establecimiento participante los indicará con un cartel o distintivo. En él se puede leer 'Chollos. Ven a buscarlos'.